Lettre d'information d'Hakuna Matata - Soutien aux enfants du Kenya #JUILLET 2024

Chers amis, adhérents, donateurs, sympathisants...

Cette newsletter ne vous donnera pas des nouvelles très réjouissantes du Kenya. Vous avez certainement entendu parler de la situation difficile que traverse le Kenya depuis le mois de mars. Le pays a été confronté à des précipitations diluviennes en raison du phénomène El Niño, qui ont provoqué des inondations et des glissements de terrains dévastateurs.

Ajouté à cette situation, le 4 mai, les côtes du pays ont été balayées pour la première fois de son histoire par un cyclone tropical (Hidaya) provoquant de fortes vagues, des vents violents et des précipitations. Heureusement, il a perdu de sa puissance en touchant terre, mais des dégâts on été constatés, principalement sur la côte Est du pays, là où se situe l'orphelinat.

Et, depuis le mois de juin, ce sont des manifestations antigouvernementales qui font l'actualité au Kenya.



Des rues transformées en rivières, des voitures qui flottent comme des bateaux, des restaurants les pieds dans l'eau, le Kenya n'avait pas connu une telle montée des eaux depuis 1997/1998, années également marquées par El Niño (phénomène climatique cyclique qui provoque de fortes pluies venues de l'océan Pacifique).



Nous avons pu voir des images similaires en France, mais les inondations au Kenya ont quant à elles entraîné des pertes humaines considérables et provoqué des déplacements massifs de populations, forçant des dizaines de milliers de personnes à quitter leurs foyers.





Les infrastructures, y compris les routes, les ponts et les établissements de soins de santé, ont subi des dommages importants. Ces pluies torrentielles ont submergé des terres agricoles et tué de nombreux animaux, aggravant ainsi une situation alimentaire déjà précaire.

La contamination des sources d'eau potable a également entraîné des risques accrus de maladies hydriques, comme le choléra et la diarrhée.

De nombreux établissements scolaires ont été affectés par ces événements ce qui a conduit le ministère de l'Éducation à retarder d'une semaine la reprise des cours début mai.



En plus de la situation climatique, un mouvement de contestation au projet de nouvelles taxes du gouvernement est née à la mi-juin sur les réseaux sociaux. Il a fortement mobilisé la jeunesse, avant d'entraîner des Kényans de tous les âges dans des manifestations meurtrières.

Le président William Ruto a refusé de signer le projet de loi controversé et a renvoyé la quasitotalité de ses ministres, mais à l'heure où nous écrivons cette newsletter, les manifestants continuent de réclamer sa démission.

... ET ÉGALEMENT À L'ORPHELINAT

Le cyclone ayant provoqué des vents à 140 km/h et des pluies torrentielles, l'orphelinat n'a pas été épargné et a été, lui aussi, inondé.

Les enfants se sont retrouvés les pieds dans l'eau et des plaques de tôle ont été arrachées du toit. Les plafonds ont été très largement endommagés : certains tachés par l'humidité et même effondrés pour d'autres.

Heureusement, tous les soubassements avaient été recouverts de galana, ce qui a permis d'évacuer l'eau plus facilement et de protéger les murs contre l'humidité.

Notre correspondant Dominique Ali est intervenu rapidement pour réaliser des travaux d'urgence, afin que les enfants puissent rester dans le bâtiment.

Les réserves de nourriture avaient été également touchées par l'humidité, ainsi que le charbon de bois. Il n'y avait plus rien à manger et plus de possibilités de cuisiner. Dominique a donc acheté de la farine de maïs, et d'autres aliments de première nécessité, ainsi que deux bouteilles de gaz pour faire la cuisine, le charbon de bois étant devenu très cher et plus rare.







LES TRAVAUX SONT EN COURS

Pour les gros travaux du toit, nous avons attendu que la période des pluies cesse. Les tôles ont été remplacées et la structure renforcée. Les plafonds abîmés ont été arrachés et vont être changés, les travaux sont encore en cours.



Nous restons attentifs et réactifs face aux imprévus à l'orphelinat, et œuvrons au bon déroulement de la scolarité des enfants, et notamment celle d'Halima, Saumu, Mohamed et Masoud.

Notre motivation est plus que jamais présente pour améliorer le quotidien des enfants et leur permettre de s'intégrer dans la société grâce à la scolarisation.











Nous vous sommes extrêmement reconnaissants du soutien que vous apportez à notre association pour faire de nos projets une réalité.

ASANTE SANA! MERCI BEAUCOUP!

HAKUNA MATATA

Soutien aux enfants du Kenya

hakunamatatalyon@gmail.com | www.hakunamatata-lyon.org